

Un conciencizado ejercicio sobre la memoria histórica en Villavicencio

El palacio acogerá unas jornadas organizadas por el grupo de investigadores de Jerez asociado al proyecto 'Todos los nombres' y CGT · Habrá una muestra titulada 'Esclavitud bajo el franquismo'

PILAR NIETO / JEREZ | ACTUALIZADO 19.02.2008 - 11:13

El palacio de Villavicencio acogerá los próximos días 21 y 22 las jornadas 'Todos los nombres' sobre la represión franquista en Jerez. Estas jornadas se complementarán con la exposición 'Desafectos. Esclavitud bajo el franquismo'. Con estas jornadas, organizadas por el grupo de investigadores de Jerez asociado al proyecto 'Todos los nombres' y por el sindicato CGT, se quiere dar a conocer fundamentalmente una base de datos que contiene unos 3.000 registros donde se recogen los nombres de quienes sufrieron la represión franquista.



Una de las imágenes sobre los represaliados que se podrán contemplar en el palacio de Villavicencio.

Esta base de datos contiene algunas novedades en relación con lo que hasta ahora se conoce al respecto. La primera es que se cita siempre la referencia documental de donde se ha extraído la noticia del asesinato, confiscación, depuración o detención, y la segunda es que de cada nombre se ofrece una breve síntesis de las circunstancias de la persona y del hecho que se referencia. La tercera es que se presentan por primera vez, integrados en dicha base de datos, los listados completos de los batallones disciplinarios de soldados trabajadores que se encontraban en 1940 en la finca Garcisobaco (Montes de Propio de Jerez) y de los seiscientos presos que constan inscritos en la cárcel del Partido de Jerez en el padrón municipal de habitantes de 1940, la mayoría de ellos presos políticos. Esta base de datos, concebida para ayudar a historiadores, investigadores y familiares de las víctimas, quedará a disposición del público en dos formatos: en la página web <http://www.todoslosnombres.org> y en un volumen impreso que quedará formalmente depositado en el Archivo Municipal.

El jueves 21, a las cinco de la tarde tendrá lugar la presentación del proyecto 'Todos los nombres' por parte de su coordinador, Cecilio Gordillo. A las seis, los investigadores Fernando Romero Romero, Cristóbal Orellana González y José García Cabrera presentarán la base de datos sobre la represión en Jerez y a las siete de la tarde habrá una conferencia sobre la represión franquista en Andalucía a cargo del historiador Francisco Espinosa Maestre.

El viernes a las cinco y media tendrá lugar la presentación del documental 'Desafectos', a cargo de Fernando Mendiola, de la asociación Memoriarem Bideak. A las siete de la tarde habrá un debate sobre la Ley de Memoria Histórica en la que intervendrán el magistrado emérito del Tribunal Supremo José Antonio Martín Pallín y el presidente del Equipo Nizkor, Gregorio Díaz Dionis.

Por otra parte, la exposición consta de 16 paneles en los que quedan reflejadas las obras realizadas por los batallones en el conjunto del estado español y, de manera más específica, en

una red de esclavitud', explica la instauración de las diferentes modalidades de trabajos forzados, así como su extensión por todo el territorio estatal. El segundo, 'Poco pan y muchos palos', se centra en la experiencia de los prisioneros que trabajaron en las fortificaciones y carreteras pirenaicas y en el tercer bloque, 'Más allá de las alambradas', se analiza quiénes fueron los beneficiarios de este trabajo forzado, así como el impacto que han tenido en los pueblos pirenaicos, en las familias de los prisioneros y en la memoria colectiva.